

Año XXVIII Santa Isabel 1 de FEBRERO de 1931 Núm. 646 C

LA GUINEA ESPAÑOLA

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA
PUBLICADA CON APROBACIÓN ECLESIASTICA POR LOS MISIONEROS
HIJOS DEL INMACULADO CORAZON DE MARIA

Precios: Colonia 15 ptas. Fuera de la Colonia 18 ptas. y certificada, 25 ptas. al año
Se admiten anuncios según tarifa que facilitamos al que lo solicite.

SUMARIO. Un recio tipo bubi de Moka—Santorial y Sto. Evangelio—Impresiones de Conjunto—Ricos tesoros escondidos en las catacumbas—Un nuevo Emperador—Noticias de la colonia, de Santa Isabel—Resumen del B. O. de 15 Enero. Noticias de la prensa.



Un recio tipo
bubi de
Moka,

INDICADOR RELIGIOSO

SANTORAL

- 2 L. La Purificación de Nuestra Señora o Candelaria.
 3 M. s. Blas, ob. y m.
 4 M. s. Andrés Corsino, ob.
 5 J. Armando, ob.; sta. Agueda, v. mr.
 6 V. s. Tito, ob.; sta. Dorotea, v. y mr.
 7 S. s. Ricardo, rey de Inglaterra.
 8 D. † *Sexagésima*. s. Juan de Mata, fd., y Juvencio, ob. (I. B.)

EVANGELIO

SEGÚN SAN MATEO (XX, 1-16)

En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos esta parábola: El reino de los cielos se parece a un padre de familias, que salió muy de mañana a alquilar jornaleros para su viña, y ajustándose con ellos en un denario por día, enviólos a su viña. Saliendo después cerca de la hora de tercia, se encontró con otros que estaban mano sobre mano en la plaza, y dijoles: Andad también vosotros a mi viña, y os daré lo que sea justo.

Otras dos veces salió a eso de la hora de sexta y de la hora de nona, e hizo lo mismo. Finalmente, salió cerca de la hora undécima, y vió a otros que estaban todavía sin hacer nada, y les dijo: ¿Cómo es que estáis aquí ociosos todo el día? Respondieronle: es que nadie nos ha alquilado. Dijoles: pues id también vosotros a mi viña. Puesto el sol, dijo el dueño de la viña a su mayordomo: llama a los trabajadores, y págales el jornal, empezando desde los postreros y acabando en los primeros. Venidos, pues, los que habían ido cerca de la hora undécima, recibieron un denario cada uno.

Quando al fin llegaron los primeros se imaginaron que les darian más. Pero no obstante, éstos recibieron igualmente cada uno un denario. Y al recibirlo murmuraron contra el padre de familias, diciendo: Estos últimos no han trabajado más que una hora, y los has igualado con nosotros que hemos soportado el peso del día y del calor. Mas él por respuesta dijo a uno de ellos: Amigo, yo no te hago agravio. ¿No te ajustaste conmigo en un denario?

Toma, pues, lo que es tuyo, y vete: yo quiero dar a éste, bien que sea el último, tanto

como a ti. ¿Acaso no puedo yo hacer de lo mio lo que quiero? ¿O ha de ser tu ojo malo porque yo soy bueno?

De esta suerte los postreros serán primeros y los primeros postreros. Muchos, empero, son los llamados; más pocos los elegidos.

IMPRESIONES DE CONJUNTO.

Más de una vez, en nuestros ratos de meditación, nos hemos dado a analizar la situación que nos rodea, y, por grandes que sean nuestros optimismos, hemos de confesar que, a nuestro juicio, la vemos confusa y con su tanto de desorientación: el ambiente en medio del cual viven nuestras clases coloniales, no puede ser más ceniciento y falto de cohesión moral, destacándose toda esa silueta en un fondo melancólico de mutua desconfianza y de ausencia de interior satisfacción.

Faltos de una preparación colonial conveniente, muchos no tienen verdadera conciencia del actual momento colonial, que es de transición y de sus consiguientes realidades; y que debe formarse como de valiosos elementos, por los avances del progreso sí, pero, de un progreso, escalonado, paulatino y combinado, teniendo en cuenta, que al pasar de una situación a otra, no se pueden lesionar derechos indígenas, adquiridos, al amparo de una legislación, que no estará escrita, pero que es consuetudinaria y primitiva y cuyos puntales no han sido todavía sustituidos por la transformación de la vida ciudadana, ni por un código de leyes ajustado a la constitución de un estado social, nuevo que se está formando en medio de un pueblo que se abre a la civilización.

La colonización, escribía el Cardenal Mercier no es menos una ocasión de beneficios que una fuente de deberes. De la misma manera, que en una familia probada por la enfermedad o por los reveses, los miembros más vigorosos o más favorecidos, deben tener corazón para venir en ayuda de aquellos otros, que lo son menos; así, reina entre los pueblos una ley de fraternidad, en virtud de la cual, aquellos que han recorrido más rápidamente la primera etapa de la civilización, deben volverse hacia los pueblos sentados a la sombra de la muerte, para alargarles una mano caritativa y ayudarles a seguir a su lado el camino del progreso cristiano.

La colonización se justifica por las colonias de explotación como una tutela en grande: comencé desde luego, la tutela material de los pueblos, que consiste en salvaguardar los intereses del pupilo, hacer fructificar su patrimonio y proteger su persona y bienes contra los peligros exteriores. A esto se sigue la tutela moral, que no es otra cosa que un trabajo de educación. No es suficiente para desarrollar los recursos naturales del país conquistado, hacer de los indígenas hombres de bien: es necesario más, mejorar su alma y aumentar su valor moral: y esta reforma de las almas no se hace tanto con leyes cuanto con un trabajo discreto y continuo.

En su virtud la obra de la civilización es una obra de regeneración del indígena por la que se le capacita y hace entrar a tomar parte en todas las actividades de la esfera social de la vida, llevándole porque tiene derecho al disfrute de la vida ciudadana y a su actuación en medio de ella.

El desconocimiento de todo, que es la aspiración de los nuevos pueblos y que constituye el espíritu del país, por los elementos nuevos que llegan, trae consigo el consiguiente desconocimiento de los problemas coloniales, y no dan con la oportunidad del acoplamiento de lo nuevo a lo antiguo que ha de ir transformándose: todo esto es de una realidad manifiesta al estudiarlo con la propiedad hereditaria de nuestros indígenas, y otros similares.

Va llegando mucho elemento, joven por añadidura: su número, comparativamente lo que es la Colonia, lo creemos una equivocación económica para el presupuesto y técnicamente, un exceso de maquinaria social para lo que exige el funcionamiento del organismo colonial, que debe ser sencillo, claro y preciso. La Colonia necesita más número de manos, que muevan la azada y el arado, símbolos de la producción agrícola; que, de manos que muevan la pluma, emblema del papeleo, de la burocracia y empleomanía: porque la riqueza del país está en la agricultura y su fomento; y, de su expansión y vida han de sacar la vida todos los demás. Por eso, nosotros al ver ciertas tendencias, decimos extrañados: por ahí no caminamos bien el indígena, elemento muy interesante en nuestra producción, no prosperará, pues se le lleva a prisa a una vida a la que no está preparado; y nuestra agricultura lejos de desenvolverse desahogadamente, andará tan apretada,

que será su ganancia aquello de lo servido por lo comido: y la vida será cada vez más costosa porque las subsistencias elevarán sus precios, cargando a último descuento con todo el consumidor. La presunción de que todo se sabe, no es el camino para apreciar las oportunidades y los momentos; lo es el tiempo, la observación, y la oportuna aplicación de las enseñanzas de la experiencia al momento de la actuación.

Precisa no perder de vista un pasado; y no porque lo veamos menos ostentoso y más sencillo, pensemos y digamos que por allí no ha pasado una inteligencia, una voluntad, y un alma patriota.

"Hasta ahora no se ha hecho nada": esta frase es una de las de cajón; y, en unos casos es la expresión de la soberbia, de la falta de estudio y de la injusticia; y, en otros, la manifestación de un alma vulgar y del idiotismo.

Es necesario reconocerlo, porque es de justicia; nuestros antiguos coloniales, menos en número, peor retribuidos, con medios sencillos y primitivos, pero animados de un selecto patriotismo, con mucha unión y menos egoismos, hicieron una hermosa labor, que por ser fundamental y básica, sirve de pedestal a la construcción de lo que hoy presenciamos: sin aquella, no se podría emprender con holgura esta nueva: que me digan si no es verdad todo esto, los que todavía restan entre nosotros de aquellas generaciones beneméritas.

Hoy, lo hemos de decir: observamos más egoismos y menos cohesión en nuestras clases; vemos más afán de lucro inmoderado y menos caridad y sacrificio y esto porque hay una inversión de términos; se quieren acoplar las ganancias a la vida que uno se dibuja; cuando debe ser lo contrario, la vida debe acomodarse a lo que cada uno gana y resalta en la actuación de muchos un individualismo absorbente y un patriotismo muy discutible, y de ahí que esté debajo el espíritu de ciudadanía y el sacrificio patriótico.

Consecuencia de todo es el que con los más se hace menos por la complicación de actuaciones y por la ausencia de un ideal elevado base de todo sacrificio; cuando antaño, con menos se hacía relativamente más, porque había más nobleza en las aspiraciones, más sencillez en la vida y más compenetración en las relaciones sociales; hoy, hay más desconocidos y menos amigos; cuando antaño, había más amigos y menos desconocidos: son

fenómenos que trae consigo el número y el desenvolvimiento de los tiempos.

Desconocer, pues, la labor antigua es una injusticia; trabajar sin tenerla en cuenta, una desorientación; imponer formas nuevas simultáneamente y sin la previa adaptación de los elementos naturales, es un trastorno.

Ruiz.

RICOS TESOROS ESCONDIDOS EN LAS CATACUMBAS.

La visita a las catacumbas se ha hecho más accesible gracias a notables adelantos: como la iluminación eléctrica de gran parte de ella y la institución de la casa de las catacumbas que se ha levantado en el más importante centro de los antiguos cementerios por mandato del Papa y gracias a la esplendidez de un ilustre Obispo Americano Monseñor José Schrembs. Otra nueva casa de las catacumbas se habrá sin duda construido ya cerca del cementerio de Domitila.

Se trabaja activamente en la excavación de las catacumbas de Pretestato y San Sebastián y los hallazgos son tan abundantes y preciosos, que en ambos cementerios se están formando museos donde clasificar los objetos científicamente. De las catacumbas de San Sebastián han salido a la luz importantes fragmentos de sarcófagos que han ayudado grandemente a completar la obra del Sr. Vilpert sobre sarcófagos cristianos.

El ilustre americano Juan Raskob ofreció al Papa la suma necesaria para la publicación de tan importante trabajo.

Mas el artículo 33 del concordato se refiere también a las catacumbas existentes en otras partes del reino de Italia. De hecho la Santa Sede para llevar a cabo las medidas de aquel artículo, ha encargado a la comisión que se ponga en relación con las autoridades civiles y religiosas del lugar de dichas catacumbas, para velar por la conservación, y proceder a la excavación de las mismas. Dificultosa por demás resulta dicha tarea, pues fuera de Roma en ningún lugar han sido debidamente custodiados dichos lugares ni se ha dado ni un caso para su exploración y en otros lugares han sido completamente olvidados.

Es además una tarea seria por demás, pues la custodia y estudio de ese patrimonio puesto

ahora bajo la Santa Sede requiere una compleja organización y necesita gastos muy considerables. Muchas son las localidades de Italia que tienen catacumbas; pero ciertamente que ninguno de esos cementerios es tan importante como las catacumbas romanas que se honran con las tumbas de tantos papas y mártires célebres y conserva tan indelebles huellas del combate formidable entre el imperio romano y el cristianismo. Con todo se ha comprobado que las catacumbas de otras ciudades tienen también una historia brillante vinculada con los personajes más relevantes del cristianismo y con los épicos sucesos de la historia de la persecución.

Las principales ciudades en que existen necrópolis cristianas subterráneas son: Siracusa, Chiusi, Volterra, Bolsena, Nola, Nápoles, Cerdeña, y otros muchos sitios. Algunas de ellas datan de la más venerable antigüedad, como las de Siracusa del siglo III y IV, las de Cerdeña del siglo III y las de Nola del mismo periodo. Estas últimas tienen una historia famosa vinculada a los nombres del obispo Maximino, del sacerdote mártir Félix del siglo III y al del gran obispo San Paulino de Nola que al principio del siglo V hizo de la ciudad de Nola el centro más grande y fervoroso de vida cristiana de su tiempo. Muy probablemente las primeras catacumbas fuera de Roma a que extenderá la Comisión su trabajo serán las de Nola por indicación del Sumo Pontífice.

El décimo quinto centenario de la muerte de San Paulino que del episcopado de Nola voló a la gloria celestial el año 431 es digno de celebrarse. La historia de ese ilustre obispo escritor sagrado y poeta es el más brillante en el periodo entre los siglos IV y V. Por una parte las persecuciones habían cesado, por otra las invasiones de los bárbaros cada vez más frecuentes sobre el imperio romano. En medio de esos choques violentos, la Iglesia, en plena posesión de su libertad, estaba no solamente interiormente bien organizada, sino que apareció ante los contemporáneos como la única arca de salvación al rededor de la cual debían girar los destinos de la humanidad.

Continuará

AFRICANAS

UN NUEVO EMPERADOR

HACIENDO HISTORIA

Con los esplendores medioevales, y la pompa de un conquistador, Ras Tafari Rey de Etiopía, subió al trono imperial, que él mismo se fabricara con su industria y talento, si ya no con el brillo de sus armas; Ras Tafari ha demostrado al mundo demócrata de nuestros días que aún se oye de hazañas caballerescas, que aún se sabe de trono, y diademas, que aún hay lujo que derrochar en fastuosidades y grandeza. Haile Slassie I se ha hecho nombrar con títulos tan sonoros como estos: Rey de los reyes de Etiopía, Elegido de Dios, León de Judá y Luz de Etiopía. Títulos que, estamos ciertos, sonarán a los oídos de muchos como los de un personaje cómico en escena. Sea de ello lo que fuere el hasta hoy Rey de Etiopía se coloca en el 336 lugar entre los Soberanos de la monarquía independiente del nordeste de Africa, si hacemos caso a los venerables historiadores etiopes. Estos paladines de su gloria nacional sostienen insistentemente que el imperio de Etiopía se fundó el año 97 después de la creación que, según su calendario viene a ser como 5.500 años antes de Jesucristo. La primera dinastía de Salomón de quien hacen descender a Ras Tafari, duró 1.300 años. La biblia hebrea aplica el nombre de Rush y la Vulgata el de Etiopía, ora en sentido lato a las regiones habitadas en Asia por los Rusitas, ya en sentido estricto y con más frecuencia a una región de Africa situada al sur de Egipto que ocupa lo que actualmente se llama Nubia, Sudán, Senaar y N de Abisinia. Modernamente se llama Etiopía el reino actual de Abisinia.

PERSONALIDAD DE RAS TAFARI.

La crítica serena y prensa bulliciosa comparará al nuevo Emperador de Etiopía con el dictador turco que se mantiene en el poder con el filo de su espada y con la voluntad férrea de su heroica figura. Ras ha sido en Etiopía el único y poderosísimo motor que ha desarrollado todas las energías de progreso que hoy admira el europeo. Tafari cuenta 35 años de edad y es trabajador incansable en los negocios de gobierno, siendo su ocupación favorita el estudio de lenguas por lo que los

intérpretes no viven a la sombra del palacio real, y hace resonar el progreso moderno en todas las esferas donde se desenvuelven los diez millones de súbditos que obedecen sus palabras.

SU ASPECTO RELIGIOSO.

La religión ha conseguido un poderoso apoyo, dice, no sabemos con qué motivo, ni por qué fin, el famoso escritor inglés Oliver Mckee. Entre todas las religiones que tienen libre desenvolvimiento en el reino, la Monofisita es la que cuenta mayor número de fieles. Desde su primer Obispo San Frumecio la iglesia de Etiopía ha dependido siempre de la iglesia Copta de Alejandría. El patriarca de Alejandría cayó en el monofisitismo en el año 457 al negar en Jesucristo dos naturalezas. El patriarcado de Alejandría arrastró con su caída a todos los etiopes. Todavía reconocen, sin embargo, al patriarca como superior, debido al derecho que éste se ha reservado de nombrar al único Obispo de Etiopía que debe ser un monje egipcio. El actual, conocido vulgarmente con el nombre de Mateo, reside en Addis Abeda. Hay también algunos etiopes que siguiendo los ritos de Etiopía están en comunión con Roma. Estos han sido muy perseguidos especialmente desde el siglo dieciocho. Estos católicos de rito copto están bajo la inmediata dirección y prudencia de un vicario apostólico que reside en Galla.

Algunos hacen subir el número de cristianos Etiopes a tres millones y medio. El número de católicos romanos, según el último censo, es de 40.000, divididos de diferencia en el tiempo de su fundación. El primero está bajo el cuidado inmediato de los Padres de San Vicente y el segundo está a cargo de los Padres Capuchinos; mas una prefectura apostólica dirigida por los Padres de la Congregación de Turín.

VASALLOS DE RAS TAFARI.

Los abisinios son por lo general descendientes de Cam y por el color se distinguen de los Beduinos y Sudaneses. El abisinio, dice Owen Tweedy, es generalmente alto y bien formado y en su paso marcial refleja el espíritu de sus mayores que se forjaron en las asperezas de la guerra. Pero si son bien dispuestos en lo físico distan mucho de tener la misma disposición en la mentalidad. Esta escasez intelectual saben ocultarla bajo el rozagante man-

to de un lujo oriental. Los de pura sangre abisinia son hoy día muy pocos en el reino y han de hacer todo género de esfuerzos para mantener siempre bajo su dominio el elemento de la raza negra. El abisinio, de cualquier color que sea, aborrece el dictado de negro.

A. Maldonado.

NOTICIAS DE LA COLONIA DE SANTA ISABEL

La Fiesta del Rey.

Las fiestas de S. M. el Rey (q. D. g.) han resultado atrayentes a parte de su solemnidad.

A las 6 de la mañana, hubo retreta por las calles de la ciudad, por la banda de cornetas y de música de la Guardia Colonial. A las 8 y 30 misa de campaña en la plaza de España, habiéndose erigido en el portal del palacio del Gobierno General un sencillo pero bonito altar a la Virgen del Pilar, Patrona de la Guardia Civil. Durante la misa la banda ejecutó bonitas piezas de repertorio.

Terminada la misa los reclutas juraron la Bandera, acto siempre emocionante y siempre nuevo para cuantos lo contemplan. Guardado el minuto de silencio que mandan las ordenanzas y dados por el Coronel los clásicos vivas a España y al Rey, se adelantó el Exmo. Sr. Gobernador, D. José Domínguez Manresa, y con frase atildada y entonación viril dirigió a los soldados un bello discurso de tonos altamente patrióticos. Después de S. E. el Jefe de la Guardia Colonial, D. Roberto de Aguilar discursó cantando un himno a la mujer española terminándolo con un ¡viva la madre del soldado español! que fué coreado por el selecto y numeroso público. Ambos oradores hicieron delicada alusión al soldado indigena, D. Teófilo Dougan, que juró también la bandera entre los demás reclutas españoles. Verifícase luego el desfile de las tropas y a continuación se dirigió el público a la Catedral, que lucía espléndida iluminación eléctrica donde se cantó el acostumbrado Te Déum por ser el Santo de S. M. el Rey, siendo recibidas y despedidas las Autoridades a los acordes solemnes del órgano.

Después del Te Déum tuvo lugar en el Palacio del Gobierno la recepción oficial, como siempre concurrida y esta vez muy bien organizada,

siendo obsequiados los presentes con dulces y bebidas de exquisito sabor; y dióse por terminado el acto de la mañana con el nuevo desfile de las tropas, acto de tan grata satisfacción para el público.

Creemos que ha sido un verdadero acierto de S. E. así el lugar escogido para la jura de la bandera como el orden consecutivo con que se han realizado los diversos actos con la grata sucesión de las diferentes emociones. La concurrencia sobre todo de señoras europeas, numerosa y distinguida y los niños y niñas europeos e indigenas con sus banderitas españolas en las manos dieron hermoso colorido infantil a la solemnidad de la jura. Muy bien.

Por la tarde dos equipos, formados de una parte por elementos de La Peña Colonial y de otra de las nuevas clases europeas de la Guardia Colonial, entretuvieron amablemente al numeroso y selecto público que seguía con verdadera ansia los lances de aquel pugilato futbolístico, que como número saliente de las fiestas del día se celebró en el Campo Yaunde. Todo estuvo muy bien; la concurrencia que premió con nutridos aplausos la destreza de los grupos y los actuantes.

El Consejo de Vecinos para que las fiestas lucieran, presupuestó la cantidad de 500 pesetas para iluminación y premio del match del futbol.

En la Plaza de España se colocaron 12 bombillas sobre las ordinarias, que la dejaron radiante de luz.

Así es como al llegar la hora marcada por los organizadores, pudo el público elegante invitado dirigirse al patio del Palacio del Gobierno donde se tuvo un baile de gala que fué concurrido y amenizado por la Banda Colonial y por la orquesta de la Peña Colonial.

Benito Johnson Macfoy
"LA CASA INDIGENA"
 Ventas al por menor y baratas
 toda clase de mercancías, Drogas,
 Veres, etc.
BASUPÚ (FERNANDO POO)
 Apartado de Correos N.º 70
 Telegramas "Benito"
 Santa Isabel

BOLETÍN OFICIAL DEL.

(15 de enero.)

1. **Dirección General de Marruecos y Colonias.** En la primera de las dos RR. OO. publicadas se dan normas a seguir por los peticionarios de terrenos solicitados antes del 3 de mayo último, y en la segunda se aprueba un proyecto de viviendas para médicos en los diez puntos señalados, con un presupuesto global de 250,000 pesetas en números redondos, debiéndose sacar a pública subasta su construcción.

2. **Gobierno General.** Se convoca oficialmente a elecciones de la Cámara Agrícola Oficial de Fernando Poo, para el primero del próximo marzo y se señalan las normas a que deben ajustarse.-Para las debidas aclaraciones y reclamaciones se publica la lista provisional de electores.

3. **La Administración Principal de Hacienda y Aduanas** hace saber a los contribuyentes por el concepto industrial, que la matrícula de Santa Isabel y poblados adyacentes correspondiente al año actual se halla expuesta en esta Administración durante quince días para posibles reclamaciones.-También se anuncia la venta en pública subasta de los inmuebles de D. Edmundo Collins, deudor de la Hacienda.

4. **El Consejo de Vecinos de Kogo** abre un concurso para la construcción del edificio que ha de albergar a aquella entidad.

5. **La Cámara Agrícola Oficial de Fernando Poo,** convoca una asamblea de unión de agricultores para el día 18 del actual y a las 16 horas.

6. **Servicio Agronómico.** Habiéndose solicitado la cesión de cuatro solares se hace público para que puedan reclamar los que se consideren perjudicados.-El día 30 del actual se celebrará la subasta de un solar sito en Bata bajo las condiciones ordinarias.

7. **El Negociado de Obras Públicas** publica la cuenta de ingresos y gastos del ferrocarril en el último mes del año pasado, que arroja una existencia de 2.803'68 pesetas.

8. **Comisión Administrativa del Puerto de Santa Isabel.** El cuadro estadístico del movimiento del puerto manifiesta que ha habido durante el último mes del año pasado un movimiento de más de 2.300 pasajeros, más de 200 toneladas de importación y 700 de exportación y un remanente en caja de 43.991'84 pesetas.

NOTICIAS DE LA PRENSA

Radio de Madrid-26 Enero 31 - a las 14'50

Su Majestad el Rey ha visto con sumo agrado fiesta con motivo Su Santo y jura bandera y correspondo a adhesión expresada con su saludo para V. E. funcionarios y demás elementos de la Colonia.-

Agramonte.

RADIOS DE MADRID

21-1-31.

El Ministro de Gobernación ha anunciado que mañana se inaugurará el teléfono con Canarias. Antes de las elecciones se levantará la censura de prensa. Contrastando con las heladas últimas reina en España una temperatura primaveral. Berenguer está satisfecho de la animación que se advierte en los distritos electorales lo cual demuestra que desaparece la incredulidad y queda expedito el camino de las elecciones; insistió en la necesidad que tenía el Parlamento de encauzar en fecha breve los problemas nacionales, confiando que los debates políticos a pesar de la viveza que tendrán no serán obstáculo para los trabajos encaminados a la normalidad nacional. El coronel Asensio marchó en avión a Villa Cisneros para encargarse interinamente del Gobierno General de Sahá. El Gobernador del Banco de España dijo a los periodistas de París que la estabilización de la peseta harás sin nuevas remesas de oro a Inglaterra. Ha fallecido el General Ampudia. Libras 46,60

22-1-31.

Encuétrase en Andalucía para pasar una temporadita de descanso el Residente General de Francia en Marruecos; ha hecho manifestaciones a los periodistas sobre la importancia de la colaboración amistosa franco-española. En el Consejo de Ministros de ayer el Gobierno acordó los medios de garantizar la pureza de las elecciones ateniéndose a la Ley electoral de 1877, menos en las capitales y cabezas de partidos, serán sustituidos los alcaldes de Real Orden eligiéndolos libremente los ayuntamientos; ampliarás la Fe Notarial y vigilarás la identificación de los electores para evitar suplantaciones. Se ha otorgado a la Transme-

diterránea las comunicaciones marítimas dependientes de la soberanía. Se ha aprobado el decreto adoptando medidas para evitar la competencia ilícita iniciada en Europa por el comercio ruso. Parece que en la semana próxima terminará el estado de guerra. Libras 46,25.

23—1—31.

Quedó resuelta la huelga de tipógrafos de Madrid. Ayer después de una interpelación sobre las causas que motivan la baja del precio del trigo, el Gobierno francés fué derrotado en la votación de la Cámara dimitiendo a las ocho de la noche; parece probable que le sustituya Tardieu; la crisis no ha causado sorpresa por saberse que Steeg quería dimitir a la primera ocasión. Hoy es el tercer aniversario de la muerte de Maria Guerrero. Ha regresado el Conde de Guadalhorce después de su estancia en la Argentina y manifestó a los periodistas que los elementos de la Unión Monárquica irán a las elecciones porque quieren afrontar en el Parlamento las responsabilidades que se les exigen. Libras 46,10.

25—1—131.

El Rey llegó a Sevilla siendo recibidísimo. Una información del periódico El Sol dice que el cuarenta por ciento de la población de Madrid está atacada de gripe: la epidemia decrece habiéndose producido más de trescientos fallecimientos a pesar del carácter benigno: a consecuencia de la gripe murieron el jefe obrerista Manuel Llana y el sabio radiólogo Calatayud Costa. El sábado hundióse en Vigo un buque pesquero, muriendo nueve tripulantes. En el Consejo de Ministros del sábado acordóse levantar el estado de guerra en toda España, menos en Madrid y Huesca: la previa censura pasa a los Gobiernos Civiles. Dicen de París que Briand se ha negado a formar Gobierno, encargándose de constituir Gabinete de concentración el Senador Laval. Anoche fué elegida la reina de la belleza de España Emelina Caneño, manchega.

27—1—31.

Con un orden completo celebróse en Mieres el entierro de Manuel Llana. Llegó a Madrid Burgos Mazo conferenciando con Villanueva y Sánchez Guerra. Ayer en Alicante a causa de una explosión de un cargamento de acetileno volaron tres barcos veleros muriendo doce tripulantes, con otros heridos. La candida-

tura monárquica de Madrid la forman el Duque de Almenara Alta, Germán Rosillo, Conde Gamazo, Rafael Salgado y José Mahou. A consecuencia de una caída en Inglaterra se ha fracturado el brazo la madre de la Reina Victoria. Hoy ha cumplimentado al Presidente de la República el nuevo Gobierno Francés que preside Pedro Laval formando parte del mismo Briand y Tardieu. Ha sido libertado el Jefe Nacionalista indio Gandhi. Libras 46, 70.

28—1—31

El Consejo de Ministros de ayer acordó designar una ponencia que inspeccione la contabilidad de los ferrocarriles andaluces, por negarse la empresa a abonar los haberes en cuanto a su aumento, procediéndose con toda energía; acordóse estudiar la disolución del consorcio resinero; destinar ocho millones a combatir la crisis de trabajo en el campo andaluz mejorando la agricultura, el cultivo del algodón, las granjas agrícolas y reparando las carreteras. En vista de que la princesa Beatriz se halla grave, la Reina marchó esta mañana a Londres para acompañar a su madre durante la dolencia; la madre de la Reina sufre la fractura del brazo y una bronquitis aguda. En la llegada a Bombay del jefe nacionalista Gandhi se han producido manifestaciones con varios muertos y muchos heridos. Libras 48.

ENTRETENIMIENTOS PROTECTORA DE ANIMALES.

Un visitante al llegar a un gallinero exclama:—¡Cuántos pollitos tiene usted!. ¡Y qué corpulentos! ¿No los mata usted? —No señor—contesta el visitado— soy de la Protectora de animales... Los mata mi cocinera.

UN CHICO LISTO

Profesor.—A ver si conoces este problema: 15 céntimos de manteca, 20 de jamón y 5 de pan, ¿qué resulta? Alumno.—Un emparedado, señor.

MUY AL VIVO

—¿Usted presenció la reyerta? —Sí, señor juez.—¿Recuerda usted qué palabras movieron la agresión? —“Es usted un animal”, señor juez.

BANAPÁ - Impr. de los Misioneros.